

オープン カレッジ

改めて豊かな社会とは何かと問われると意外と回答に窮するものだ。当然ながら、人々の価値観によってその定義は分かれるはずである。それゆえここでは、豊かな社会とは、どのような性質を有した人であっても何かしらの形で社会に関与できるような社会、つまり人々が孤立しないような社会であるとしよう。

社会への関与は、必ずしも個人から社会への働きかけという一方のものではなく、個人の視線が他に向いていたとしても、社会の方から包含することも

人の性質捉え直し

就業可能性高める

できよう。それらの関係すべてを扱うのは紙幅の都合上難しいので、労働を通じた社会への関与を希望する



日本福祉大学
経済学部教授
中野 謙

なかの・さとし
応用計量経済
学。慶應義塾大学大学院商学研究
科後期博士課程単位取得退学。博士
(商学)。1975年生まれ。博

継続されるとともに、24年4月より所定労働時間のさらに短い精神障害者についても、週10時間以上勤務していくれば1人あたり0・5人分として計上されるようになつた。

発達障害者の就業に求められるのは、労働時間の柔軟性の確保だけにとどまらない。発達障害者の性質を生かした就業環境の整備も必要である。25年ほど前からヨーロッパーシティ

IT人材としての発達障害者

近年の発達障害を含む精神障害者の増加とともにない、その雇用を支援するために障害者雇用促進法が改正してきた。2013年の同法の改正に基づき、18年4月より精神障害者が障害者雇用義務の対象に加えられた。また、法定雇用率を算定する際に、一定の要件を満たしていれば、1週間の所定労働時間が20時間以上30時間未満の精神障害者も雇用者1人分として計算されるようになった。これは、長時間の勤務が困難な精神障害者の実態を踏まえた対応である。22年の法改正では、この措置が当面

人々の支援、とりわけ自閉スペクトラム症など発達障害者の就業について考えたい。

近年の発達障害を含む精神障害者の増加とともにない、その雇用を支援するためには、障害者雇用促進法が改正してきた。2013年の同法の改正に基づき、18年4月より精神障害者が障害者雇用義務の対象に加えられた。また、法定雇用率を算定する際に、一定の要件を満たしていれば、1週間の所定労働時間が20時間以上30時間未満の精神障害者も雇用者1人分として計算されるようになった。これは、長時間の勤務が困難な精神障害者の実態を踏まえた対応である。22年の法改正では、この措置が当面

人々の支援、とりわけ自閉スペクトラム症など発達障害者の就業について考えたい。

このように発達障害者の性質を捉え直した人材マネジメントによって、人材不足が指摘されるIT分野において発達障害者の職業適性の高さが近年注目されている。基礎的なITスキルの訓練を行うだけではなく、データアナリストやAIエンジニアといった高度なIT人材としての就業実績を増やしている就労移行支援事業所も存在する。

犬山市に本社を置く株式会社ココトモファームは、米の生産からバウムクーベンの製造・販売まで6次産業を営む企業である。同社はITシステム開発や就労移行支援・継続事業を行っており、農福連携の実績もあることながら、障害の有無を問わず労働者の性質に応じた職場を提供できる強みがある。発達障害のある労働者はシステム開発事業に携わり、今後はスマートなIT技術を活用した農業、すなわちスマート農業にも貢献するだろう。